

EL DILUVIO

Diario político, de avisos, noticias y decretos

EDICION de la TARDE

Redacción: Escudillers Blancs, 3 bis, bajo. } Administración: Plaza Real, núm 7, bajo
Precios de suscripción: Barcelona, 1'50 ptas. (plata) al mes. Fuera, 6 id. trim. Extranj. 9 id.

TOS FERINA la saben las madres curar con la **LAOTOFERINA CALDEIRO**. Pídase en farmacias.—Caja, 5 ptas.

ROB cincuenta años de éxito positivo y continuado acreditado por millares de curaciones garantizan sus excelentes resultados en las enfermedades **secretas, herpéticas y escrofulosas**. Bastarán dos ó tres botellas para su curación radical. — Botella 3 pesetas. **Consulta gratis.** — Tapinería, 30, Farmacia. **BOCHET**

NADAL Único que, urgiendo, en dos horas de clase particular hace salir de un compromiso y evita el ridículo y el desaire á los que bailan mal. Ciegos Boquería, 2, entr.º

Crónica diaria.

Ayer, en el tren de las 10'01, llegaron á Barcelona, procedentes de Tarrasa, los catedráticos de la Escuela de Industrias de Bilbao, señores Molins y Martínez, con 19 alumnos del mismo centro docente.

Durante su estancia en Tarrasa fueron objeto de atenciones y agasajos.

Después de cenar, en el salón del café del Brasil, fueron obsequiados los estudiantes de Bilbao por sus compañeros de Tarrasa con refrescos y cigarrillos, reinando la más franca cordialidad y alegría.

Anteayer por la mañana se dirigieron á Castellar para visitar la importante fábrica de hilados y tejidos de la señora viuda de Tolrá, de cuya visita salieron satisfechos, así como de las atenciones de que fueron objeto por parte de los señores encargados de la fábrica, quienes con exquisita amabilidad les dieron todas las facilidades para que su visita resultara útil y provechosa.

Los catedráticos de la Escuela de Bilbao fueron obsequiados por sus profesores, los de la Escuela Industrial de Tarrasa, con una comida íntima en el hotel Peninsular.

De regreso de Castellar visitaron los expedicionarios la fábrica de los señores Sala y Badrinas y los lavaderos de lana de la viuda de Palet.

En la estación del Norte fueron recibidos por catedráticos y alumnos de la Escuela de Barcelona y por una Comisión de la Junta de la Asociación de Atracción de Forasteros.

Se hospedan los mencionados profesores en el hotel de Inglaterra y los alumnos en el de Europa.

Ayer, en el expreso, marchó á Montpellier el rector de aquella Universidad, M. Antoine Benoit, obligado por las obligaciones propias de su cargo.

Además del rector de esta Universidad, barón de Bonet, acudieron á la estación para despedirle los profesores franceses, algunos catedráticos y varios individuos de la colonia francesa.

Ha sido detenido por la policía un sujeto acusado de ser el autor de un robo de 750 pesetas, cometido en una taberna de la calle del Correo Viejo.

También han sido detenidos y puestos á disposición del Juzgado el vicesecretario de una Sociedad de obreros curtidores, acusado de cometer irregularidades en el cobro de recibos á los asociados, y un individuo presunto autor del robo cometido en un almacén de la calle de Fontanella número 8, propiedad de don Salvador Rull, habiéndosele ocupado algunos de los efectos robados.

El encargado de una zapatería establecida en la calle de Escudillers ha denunciado á la policía que un sujeto desconocido, que dijo ser agente de vigilancia, compró un par de botas, diciendo que fueran con él á cobrarlas al Ayuntamiento. Al llegar á la plaza de San Jaime el indicado individuo y el muchacho, que llevaba el calzado, recogió aquél las botas, diciendo al aprendiz que esperase en la puerta y, entrando en las Casas Consistoriales, está en la hora en que no ha aparecido todavía, suponiéndose que salió por la puerta de la plaza de San Miguel.

Conferencias y reuniones.

Uno de los epígrafes que integran la conferencia que esta noche dará don Rómulo S. Rocamora en el Ateneo Barcelonés sobre "Els problemes jurídics que planteja l'avariosis, es el siguiente: "Conveniència y justificació d'una llei especial de responsabilitat civil y penal para els casos de contaminació."

El Colegio de farmacéuticos de Barcelona celebrará el día 27 del corriente junta extraordinaria á las cuatro en punto de la tarde y seguidamente junta ordinaria á las cinco de la misma.

La Asociación de antiguos alumnos de la Fundación Horaciana de Enseñanza verificará mañana una excursión-paseo á Santa Coloma de Gramanet, San Jerónimo de la Murtra y Badalona, reuniéndose en la plaza de Urquinaona, frente al tranvía de San Andrés, á las 3-30 en punto.

El grupo Familiar Instructivo del barrio de Can Miralles inaugurará el 27 del corriente una clase especial para señoritas.

El próximo martes, á las once de la mañana, tendrá lugar una asamblea general del Comité provincial de subdelegados de Sanidad para tratar asuntos de interés y mejora de los servicios propios de la colectividad. La reunión se efectuará en el domicilio de la Junta provincial de Sanidad (bajos del Gobierno civil).

Se convoca á todos los ibicenses residentes en esta ciudad á la reunión que tendrá lugar mañana, á las tres de la tarde, en el café del Brasil (antes Catala), rambla de Santa Mónica, con objeto de proceder al nombramiento de la junta directiva de la Colonia Ibizanca de Barcelona y tratar otros asuntos de interés relacionados con la novel Sociedad.

La Asociación de la Dependencia Mercantil convoca á todos los dependientes amantes del descanso dominical á que se personen en su local social (pasaje del Crédito, número 7, principal), mañana domingo, de nueve á diez de la misma, para nombrar las Comisiones que han de recorrer los barrios que se les indique, á fin de denunciar á las autoridades las infracciones de la ley del descanso dominical.

El nuevo director de la Escuela Superior de Bellas Artes. Manuel Fuxá.

El insigne escultor don Manuel Fuxá, el autor de una serie de monumentos y estatuas que embellecen Barcelona, el maestro de muchos artistas jóvenes que hoy figuran ya en primera línea y que pasaron por su aula de escultura, ha sido nombrado por fin director de la Escuela Superior de Bellas Artes de Barcelona en premio á sus indiscutibles méritos y á su amor á la enseñanza del arte.

Por su propio peso ha llegado hasta el venerable escultor la distinción que le ha sido concedida.

Hombre modesto y de una caballerosidad sin límites, correcto en sus actos y en su trato, jamás apoyóse en sus influencias para escalar los puestos oficiales á que ha sido elevado distintas veces. Con un amor entrañable á las cosas de Cataluña y al arte que cultiva á pesar de sus íntimas relaciones con personajes del arte y de la política que figuran en Madrid, ha laborado siempre desde su taller y desde su aula por traer á

3
Barcelona y á sus artistas todo cuanto en enaltecimiento del arte le ha sido posible sin procurar para sí una satisfacción propia en forma de honores más menos efectivos, por cuyo motivo Fuxá es estimado y respetado por todos, artistas y particulares, y sus decisiones ó consejos están atendidos como fruto de una inteligencia equilibrada y cultivada al amor de la más sana experiencia.

En las Exposiciones, en la presidencia de la Junta autónoma de Museos y Bellas Artes, don Manuel Fuxá es una garantía de orden y probidad. Sin alardes de superioridad, su palabra seria y enérgica influye en la orientación de los asuntos hacia una resolución justa y equitativa y por ello su intervención es prenda segura de éxito en todo cuanto atañe á empresas artísticas.

El nombramiento de director de la Escuela Superior de Bellas Artes de Barcelona, cargo de gran responsabilidad y que hasta hoy fué desempeñado por don Leopoldo Sala y Pérez, que ha pasado á la Escuela de Madrid; es y ha sido muy ambicionado, pero ninguno de los pretendientes ha tenido tantos votos en favor como don Manuel Fuxá. Sus compañeros, los artistas todos de Barcelona y muchos de Madrid, sin que el agraciado lo haya solicitado, han puesto su visto bueno á ese nombramiento. Era de justicia! Yo, desde estas páginas me complazco en felicitar al eminente escultor catalán y á la vez al Claustro de profesores de la Escuela Superior de Bellas Artes de Barcelona, quienes tendrán un gran director digno de ellos.

ESTEBAN BATLLE.

REAL ACADEMIA DE CIENCIAS Y ARTES

OBSERVATORIO FABRA.—Observaciones sísmicas

Año 1911.—Mes de Febrero.

OBSERVACIONES

18.—Se registran, durante este día, dos violentos terremotos lejanos, de los que este Observatorio dió cuenta oportuna á la Prensa. El primero inicióse á las 18 h. 58 m. 4 s. y duró unos cinco cuartos de hora. La distancia epicentral debió ser de unos 13,000 Km.; hasta ahora no se han recibido noticias del epicentro.

Hacia las 21 h. 44 m. empieza otro violento terremoto lejano, cuyas ondas duran, en el péndulo cónico, media hora; su amplitud es semejante á la de las del primer terremoto. El epicentro de este segundo movimiento desastroso ha estado situado, según noticias, cerca de Monastir (Turquía). Durante el resto del día 18 se registran fuertes microsismos, indudablemente: repercusiones de las réplicas de ambos terremotos.

Respecto á los microsismos ordinarios (horizontales), han sido frecuentes y muy débiles los días 17, 18 y 19; nulos el día 20; escasos y débiles los días 21 y 22, y frecuentes, pero muy débiles, el día 23. En cuanto á los microsismos verticales, han sido solamente frecuentes y débiles durante los días 21 y 22.

El director del Observatorio, José Comas Solá.

PUBLICACIONES RECIBIDAS.

Con los cuadernos 266 á 270 que acabamos de recibir termina el tomo octavo del *Diccionario Salvat*, enciclopédico popular ilustrado, que con tan lisonjero éxito está publicando la casa editorial Salvat y C.^{ta} de Barcelona, en su parte literaria; concisa y exquisitamente redactada, comprinde desde la voz Sinferopol hasta la terminación de la letra S, y por lo que respecta á su ilustración, es verdaderamente extraordinario el número de láminas en negro y color que en estos cuadernos se reparten, algunas tan importantes como el mapa de las razas, el de religiones y los del Rif y la República del Salvador, las bellísimas láminas correspondientes á las voces Señales, Sellos y Setas, además de las en negro, reproducción de ciudades y monumentos de Europa y América y honores célebres antiguos y contemporáneos de todos los países. Ello hace de este libro uno de los más atractivos y de más provechosa utilidad, asequible por su módico precio (50 céntimos el cuaderno) á todas las clases sociales.

Hemos recibido el segundo número de la notable revista *Touring Review Barcelona*, que viene publicando la Sociedad de Atracción de Forasteros. El número correspondiente al mes actual está dedicado al Carnaval en Barcelona, publicando además artículos de información referentes á la VI Exposición Internacional de Arte y á las fiestas deportivas, artísticas y populares que tendrán lugar en la próxima primavera. Completan el texto pintorescas reseñas de las excursiones de invierno al Tibidabo, Montserrat, Tarragona, etcétera. En la cubierta de dicha revista figura una bonita alegoría del Carnaval.

Gualba, su nombre, situación, producción geológica, fuentes, aguas, salto, Gorch Negro, iglesia, historia y excursiones, por Pedro Vergés y Moreu.—La enumeración que

precede, tomada del mismo libro, dice bastante claro su contenido para quien se interese este género de trabajos ó tenga preferencias por la comarca en cuestión. Con las descripciones y datos que ofrece esta monografía formará una idea aproximada el que no ha visto tan pintorescas montañas y gozará el placer del recuerdo quien haya tenido la dicha de recorrerlas.

Avalora este curioso trabajo una verdadera profusión de fotografías y dibujos de aquellos poéticos lugares, debidos éstos al lápiz de nuestro colaborador y amigo don Lorenzo Brunet, con lo cual queda hecho el mejor elogio de la ilustración gráfica de tan interesante libro.

Ilustración Catalana.— Los temas gráficos de su último número son el Sanatorio contra la tuberculosis; deportes de la nieve en el valle de Ribas; fotografía de Tomás Salvany y de Torné; Esquins, una gran cerrajería; un casamiento en el valle de Ansó; una escena de *Los sin-calós*, de Vallmitjana; notas del temporal.

La parte literaria es principalmente informativa.

Orientaciones antituberculosas.— Discurso leído en el acto de la recepción en la Academia de Medicina del académico electo doctor Bassols y Prim y discurso de contestación del académico doctor Durán y Trinchera. Han sido publicados por la misma Academia.

Consejo provincal de Industria y Comercio de Barcelona.— Contiene en un volumen los trabajos de dicha Corporación desde su constitución en Mayo de 1908 hasta su disolución en Diciembre de 1910.

Mercurio trae en su último número el siguiente sumario:

Desarrollo de la industria láctea en la Argentina, por Alejandro Gux.— Algunos datos sobre el cultivo de remolacha en el extranjero, por Eugenio Lascoz.— Barcelona: El Museo Social.— Psicología del norteamericano, por Fermín Ros.— Barcelona: Centro de Viajantes. Barcelona: La Cámara de Comercio.— La armonía americana, por M. Gorostiaga.— El despertar de China (conclusión), por Leandro Cubillo.— Medalla conmemorativa de la Exposición Nacional de Valencia.— Noticias generales.— Correo de América.— Lista de valores de las principales mercancías importadas en Marruecos durante el año 1910.

Nuevo Mundo.— En su último número Dionisio Pérez cuenta horrores de los tranvías de Madrid; el señor Maestu diserta sobre las disputas republicanas; Félix Méndez comenta con gracejo la moda de los "pantalones femeninos"; Angel Guerra publica una admirable crónica del boulevard, y hacen sus escarceos los demás redactores de costumbre. La parte gráfica la ocupan asuntos palaciegos, Basco Ibáñez en Valencia y otros varios.

La jornada de aviación del pasado domingo en Barcelona ha dado tema á *La Actualidad* para hacer una brillante información en su último número. Además publica la popular revista notas relativas al fallecimiento del actor catalán Jaime Capdevila; á la Asamblea Nacional Republicana celebrada en Madrid; á la nueva moda de la falda-pantalón; á la catástrofe ferroviaria de Courville, y otras de Valencia, Barcelona, Madrid, Pau, Alemania, Inglaterra, Hospitalet del Llobregat, Esplugas, etc., etc. En el texto figuran notables crónicas, artículos y poesías de J. Roca y Roca, M. R. Blanco Belmonte, A. Sux, Antonio Cantallops, Joaquín Belda, R. Campany, E. F., Rafael Altamira, Juan Richepin, Julia de Asensi, etc., etc.

Alrededor del Mundo publica esta semana, entre otros, los siguientes artículos, en su mayoría profusamente ilustrados: Alrededor del Mundo.— Los cristales de la sangre.— La propiedad del cadáver.— La formación de un mundo vista con telescopio.— El monte Olimpo descubierto.— El trigo primitivo.— El estreno de *La Dama de las Camelias*.— Gatos nadadores.— Torpes distinguidos.— Secretos de cinematógrafo.— La moda en tiempos de peste.— Instrumentos músicos raros.— La leche por tubería.— Los indios pueblos de América.— Tipos y escenas de una raza primitiva.— Momentos dramáticos de aviadores.— El trabajo de las dragas modernas.— Los camaleones del mar.— El mercado de títulos nobiliarios.— Las aplicaciones de los rayos X.— Los comedores de sal.

Vida Socialista.— El número correspondiente á esta semana de este valiente y popular semanario contiene el siguiente sumario: Huelga socialista, por M. Vigil Montoto.— Impresiones sobre la Argentina: Los gauchos del paseo de Julio, el hampa de los barrios de las Ranas y de la quema de basuras, por T. Alvarez Angulo.— Hambre de belleza, por Emilio Carrere.— Los retraídos, por Juan Salvador.— No, por Joaquín Dicenta.— El trabajo nocturno de la obrera en Cataluña, por Amparo Martí.— La romería, por M. Ciges Aparicio.— El problema religioso, por Leopoldo Alas Argüelles.— Crónica por Desiderio Tavera.— De Castelar á Costa: nuestro pesimismo, por Juan Guixé.— A propósito de un hueso, por Eladio F. Egocheaga.— Escobazos, por Maligno.— Cancionero rebelde: Las dos caravanas, por Adolfo Carretero.— Profusión de grabados, y en la portada el retrato de Manuel Vigil Montoto, concejal socialista de Oviedo.

Voluntarios aristócratas.— Con este título acaba de publicar el escritor revolucionario Adalberto Hernández Cid un libro de gran interés sociológico que despierta el recuerdo de trágicos días nacionales, es una tremenda impugnación á las aventuras bélicas de la

usura capitalista, una diatriba contra las agresiones armadas y una evocación al derecho inquestionable de la paz individual. *Voluntarios aristócratas*, como todas las obras teatrales de Hernández Cid, está minuciosamente acotada con descripciones escénicas, psicológicas y dinámicas, lo que da á la lectura la fuerza real de la visión representativa y el encanto de la novela.

Las bebidas calientes.

La terapéutica de las dolencias estomacales concede tanta ó más importancia á la higiene alimenticia como á los alimentos.

Entre sus preceptos hay uno no muy practicado hoy día, el cual consiste en ingerir bebidas calientes al final de cada comida y aun durante ella.

El efecto causado por estas bebidas y que se produce con gran constancia, es el de calmar la hiperestesia (sensibilidad excesiva) del estómago, haciendo desaparecer la sensación de ardor, pirosis, que algunas veces producen las digestiones difíciles. Además aumentan la tonicidad muscular estomacal y favorecen las secreciones destinadas á la digestión.

Son, por lo tanto, provechosas estas infusiones calientes; pero qué plantas aromáticas deben entrar en su composición?

La moda actualmente da preferencia á la manzanilla; pero reputados médicos

aconsejan el uso de una planta cuyo perfume es mayor y sus propiedades antifatulentas, eficacísimas: el anís verde.

La infusión de cebada constituye una bebida que no solamente es agradable, sino que también es provechosa, pues ayuda á la formación de la diástasis, fermento salivar, frecuentemente suprimido, ó al menos, disminuido por una masticación incompleta ó demasiado rápida.

Para preparar esta bebida, se echa una cucharada grande de cebada germinada por vaso, haciendo pasar el agua, cuya temperatura debe ser 60 grados, lo mismo que se hace pa el café, al través de la cebada y por medio de un filtro.

Esta infusión no tiene nada de desagradable, y tomada después de las comidas ó durante ellas, remediará los trastornos causados por una masticación demasiado precipitada.

El estómago de un consejero.

En este mundo nadie está contento con su suerte; unos se quejan porque no tienen nada que comer y otros porque tienen que comer mucho.

En Francia ha ocurrido un donos lance.

Un consejero de Prefectura, hombre grave y sesudo, fatigado de su labor consultiva, pidió la jubilación después de veinticuatro años de buenos y leales servicios.

Pero, además, reclamó una indemnización de daños y perjuicios por enfermedades contraídas en el desempeño de sus funciones.

Como le preguntaran qué enfermedades eran aquéllas, respondió con noble indignación:

—Atroces dolores de estómago me obligan á permanecer inactivo. Estos dolores son inevitable consecuencia de los infinitos banquetes á que tuve que asistir: comicios agrícolas, repartos de premios, inauguraciones,

primeros aniversarios, segundos aniversarios... En justicia, la República francesa me debe una indemnización.

Nos parece muy justa la querrela de este pobre hombre. Ha sido una víctima del deber.

Por cumplir dignamente su cargo, para parecer amable á todos, para llenar las exigencias de la cortesía, tenía que llenar su estómago con los manjares más subversivos.

Sin embargo, la patria, ingrata, no agradece este sacrificio.

El ministro y el Consejo de Estado no han concedido la indemnización que pedía el estomagado consejero.

El pobre funcionario dice lleno de rabia:

—¡Este es un país de apaches! ¡La República me ha atracado!...

Perros pescadores.

Generalmente, los perros están dotados de talento especial para la caza, pero hay algunos que prestan excelentes servicios como pescadores.

En toda la costa de Normandía los utilizan las mujeres para la pesca del congrio. Cada pescadora, provista de una cesta y de una especie de pico de mango largo, recorre las rocas acompañada de su correspondiente perro en busca de unos terraplenes de arena característicos. En cuanto el can los ve se pone inquieto y empieza a escarbar en alguna; pero su ama, que sabe lo que aquello significa, escarba también con su pico y á los pocos momentos se ve saltar un congrio. La tradición dice "congrio"; pero

este pez es grande y entre la arena sólo se esconden los cangrejos.)

Con rápido movimiento lo toma y lo tira contra el suelo para atontarlo, lo echa en la cesta y prosigue su busca hasta que el perro encuentra otro escondite y sigue repitiendo la misma operación mientras dura la pesca.

En Alaska hay muchos perros que se dedican espontáneamente á la pesca para aplacar su hambre.

En los meses de verano, cuando remontan muchos salmones las corrientes de los ríos es la época en que los canes se dedican á deporte. Para pescar permanecen en acecho á la orilla.

Duración de la vida.

La duración de la vida en los animales y las plantas oscila entre un día y cinco mil años, en la siguiente graduación:

El más pequeño insecto, veinticuatro horas; la seta, de quince á treinta días; el abejorro, seis semanas; la mariposa, dos meses; la pulga, dos meses; la mosca, tres meses; el rábano y el mosquito, seis meses; la hormiga, el grillo, la abeja y el digital, un año; el ave larval, tres años; el conejo, ocho años; la liebre, de seis á diez años, y diez el carnero y la víbora. El ruiseñor y el lobo, doce años; la rana y el bisonte, quince años; el canario y el sapo, veinte años; el perro, de quince á veinticinco años; dieciocho el gilguero y veinticinco el buey y

el caballo.

El águila, treinta años; treinticinco el ciervo, cuarenta la cigüeña y el camello, así como el orangután y la salamandra; e hombre de cuarenta á cincuenta años; cincuenta la garza, el león y el oso, y ochenta el cuervo.

Cien años la carpa, el papagayo y el elefante; doscientos la hiedra; de trescientos á trescientos cincuenta el olmo; la acacia, cuatrocientos; quinientos la encina; ochocientos el alerze; de quinientos á mil el tilo de setecientos á mil doscientos el abeto; de dos á tres mil años el tejo; de tres á cinco mil el drago, y de dos mil á cinco mil años vive el árbol llamado boabab.

Servicio telegráfico y telefónico

de nuestros corresponsales.

Madrid, provincias y extranjero.

De elecciones.

Madrid, 24 Febrero.

El partido liberal presentará la siguiente candidatura de diputados provinciales: por la Latina y Chamberí, Fernández Vega y Calleja; por el Hospital y Congreso, Seurrá y Castillejo; por la Inclusa y Jetafe, García y Sauquillo; por Buenavista y Centro, Gimeno y Mazantini; por Alcalá y Chinchón, Larroca Pereira y Asensio.

El partido conservador presentará por la Latina y Chamberí, á Cernuda; por el Hospital y Congreso, á Crespi; por la Inclusa y Jetafe, á Barranco; por Buenavista y Centro, á Martínez Vargas Machuca; por Alcalá y Chinchón, á Sanz Matamoros.

El Gobierno quiere que en algún distrito se aplique el artículo 29.

En la ante votación verificada por los republicanos de la Unión designaron como diputado por el distrito del Hospital al médico D. Toribio Fernández.

Titulos de maestros.

Madrid, 25 (10 mañana).

Se han expedido los siguientes títulos de maestros de Barcelona: José Bonet, Rafael Sargatal, Dolores Barcera, Pio Rueda, Domingo Bologne, Francisco Sala, Jaime Vidal, Francisco Sabater, Vicente Fornells, Arturo Blasco, Lorenzo Fon, Jaime Vilaya, Modesto Heras, Toribio Sánchez, Francisco Gravi, Manuel Asnal, Teresa Coll, Josefa Capderros, Carmen Santiago, Dolores Gabarrá, Mercedes Vidal, Josefa Martí, Juana Herrera, Teresa Bonal, Encarnación Surroca, Concepción Gurrau, Mercedes Padrós y Pilar Borau.

Salvajismo.--Instancia desestimada.

En las Cuatro Calles y en la calle de Fuencarral hubo nuevos escándalos. Un grupo de vagos acorraló á varias señoras que llevaban faldas ceñidas. La policía dió cargas; hay seis detenidos.

Se ha desestimado la petición del Colegio de Practicantes de Barcelona solicitando autorización para el ejercicio de la profesión de dentista con sólo el título de practicante.

DE PROVINCIAS.

Muestra de cultura.--Agresión brutal.

Valencia.—En la calle de la Paz una elegante señorita con un sombrero forma de maceta invertida, con sombrilla-bastón y falda-pantalón negra, produjo curiosidad. Nadie se metió con ella, contrastando esta prueba de cultura con la muestra de salvajismo que vlenen dando en Madrid un considerable número de vagos.

En Candete, hallándose en el café Julio Domínguez, le acometió Marcelino Díaz, asestándole cuatro puñaladas, que le causaron heridas graves. El padre del agredido acudió á defenderle, recibiendo á su vez siete cuchilladas, algunas de ellas graves. Varios vecinos que intentaron reducir al agresor resultaron heridos. Uno de ellos hirió gravemente al agresor, disparándole un revólver. Se cree que se trata de un caso de epilepsia, pues no mediaba resentimiento alguno entre agresor y agredidos.

¿Tambien en Zaragoza?--Una huelga

Zaragoza.—En la puerta del Casino Liberal, donde se celebraba un baile, se situaron grupos de chicos con palos y piedras, esperando á las señoras para agredirlas si llevaban falda-pantalón. No se presentó ninguna de ellas y nada ocurrió.

Coruña.—Los peones de la dársena, en número de 140, se asociaron declarándose en huelga por negarse el contratista á la jornada de ocho horas que pedían. Se les han unido los peones de las carreteras.

Tuna escolar.

León.—Llegó la tuna escolar compostelana. Recibieronla las autoridades con músicas é inmenso gentío. Esta noche se celebrará en su honor una función de gala. Mañana marchará la tuna á Oviedo.

De Africa.

Siniestro.--Bandido muerto.

Mejilla.—Anoche se declaró un incendio en los almacenes de la Comandancia de Ingenieros. El vendabal amenazaba con propagarlo á todas las dependencias, cosa que evitóse.

Se quemaron cuatro automóviles camiones, dos de ellos llegados ayer. Han resultado heridos el maestro Villena y el cabo Cruz.

La policía indígena mató en Jazmin á un moro que se resistió é hizo uso de una guma. El muerto pertenecía á la partida de malhechores autores de los últimos atentados y robos.

EXTRANJERO.

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

Un fallo.

La Haya, 24 (5'15).

Los Gobiernos de Francia é Inglaterra sometieron, de común acuerdo, al Tribunal arbitral de La Haya la solución del incidente relativo al indio Savorker que fué detenido por las autoridades inglesas y al ser conducido á las Indias pudo escapar del vapor en que iba y llegar á nado á Marsella, donde fué de nuevo detenido por la policía británica.

El Tribunal arbitral ha fallado que el Gobierno inglés no está obligado á restituir al Gobierno francés el prisionero, aún cuando la detención se verificó en territorio de Francia.

Pésame.--Monje trasladado.--Descarrilamiento.

Paris, 24 (10'5).

El Gobierno inglés ha transmitido á M. Fallières la expresión de su pésame con motivo de la muerte del general Brun.

En igual sentido ha transmitido un despacho Sazonow en nombre del Gobierno imperial.

Petersburgo, 24 (10'50).

Conforme á la orden del Santo Sínodo, el monje Hiodor ha sido trasladado al monasterio de Taula.

Valparaiso, 24 (11'1).

En un puente de la provincia de Ottengins ha descarrilado un tren, cayendo al fondo de un barranco. Las víctimas son 50 entre muertos y heridos.

La situación política en Francia.

Paris, 25 (2).

Aunque el Gobierno tiene mayoría es posible que Briand al ver el debilitamiento de ésta no quiera asumir la responsabilidad de la situación.

Según manifiestan los diputados republicanos que anoche fueron á testimoniar á Briand su simpatía, el presidente del Consejo manifestó que con la oposición sistemática que le vienen haciendo algunos diputados de la mayoría se verá impotente para la realización de su programa.

Juicios de la Prensa.

Paris, 25 (5'55).

Los periódicos liberales reconocen que la situación política, después de la votación de ayer en la Cámara, es bastante grave.

Los periódicos de oposición dicen que, después de esta derrota, Briand no puede continuar al frente del Gobierno.

DE PORTUGAL.

Lisboa, 25 (2'50).

En Senibal hubo colisiones entre los huelguistas de las fábricas de conservas y la fuerza pública.

Un ingeniero inglés, en nombre de varias casas inglesas, ha ofrecido al Gobierno portugués material naval para la reorganización de la flota y la construcción de un nuevo arsenal.

Bolsin mañana.

Interior, 84'10 dinero; Nortes, 90'85 dinero; Alicantes, 94'50 dinero.

Imprenta de EL PRINCIPADO, Escudillero Blancs, 3 bis, bajo.